

VTT ENTRE HAUTE SAÔNE ET DOUBS AU DÉPART D'AIBRE DU 09 JUILLET 2025

Destination : Au départ d'Aibre le secteur entre la Haute-Saône et le Doubs et nous emprunterons une partie du sentier des Ducs. Aibre, Désandans, Grottes des Côtelottes, Villers-sur-Saulnot, Saulnot, Essouavre, Le Vernoy, (le Pertuis, bois Lassus), Aibre.

Distance : 34 km env. et dénivelé + 700m env.

Météo : Beau temps, avec du soleil

Animateurs : Roland Hirter

Présents pour cette sortie : 16 dont 7 VTTae

Roland*, Corinne, Mireille, Nathalie, Christian*, Christophe*, Dorian*, Jean Philippe X, Jean Philippe V, Maurice, Michel C*, Michel H, Michel V*, Phiphi, Rémi, Thierry S*,

Au départ d'Aibre Roland nous a mitonnés un beau circuit autour de la ligne LGV, en sortant de Aibre la chapelle Catholique puis traversée de forêt pour rejoindre Désandans, puis la carrière Courroux avant d'arriver à la grotte des Côtelottes où nous ferons une petite halte culturelle. Ensuite Villers sous Saulnot avant d'arriver à Saulnot mais point d'eau à la fontaine, nous poursuivons par le sentier des Ducs dans de belles forêts et traversons le petit hameau d'Essouavre. Ensuite nous nous dirigeons sur le Vernoy et roulons au-dessus du tunnel de Chavanne avec de beaux points de vue puis de beaux petits sentiers en forêt pour rejoindre Aibre via son gué mais qui était à sec cette année.

Merci à Roland pour cette belle randonnée par un bel après-midi ensoleillé et des températures agréables sur les sentiers entre la Haute Saône et le Doubs en empruntant une partie des sentiers des Ducs et le sentier de Compostelle. Nous étions 16 dont 7 VTTAE et seulement 3 représentantes de la gence féminine et en musculaire (Bravo mesdames...).

Les photos de Corinne et Michel H

La carte souvenir



Au départ d'Aibre



Au départ d'Aibre : les 2 Jean Philippe...



Au départ d'Aibre : Phi Phi et Michel C



Au départ d'Aibre : Roland entouré de Mireille et Remi



Au départ d'Aibre : Les 2 Jean Philippe, Nathalie et Thierry



Au départ d'Aibre : Christophe, Dorian et Christian



Au départ d'Aibre : Prêt au départ



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



Grotte des Côtelottes



La moisson est bientôt mure



La moisson est bientôt mure : de beaux épis de blé



Sur le sentier des Ducs



Sur le sentier des Ducs



Crevaison



Crevaison



Prêt à repartir



Ça roule



Une souche miraculeuse !!!



La pierre qui tourne...



La pierre qui tourne



La pierre qui tourne



La pierre qui tourne : panorama



Le troupeau de Hochtein



On admire la campagne Haut saônoise



Au-dessus du tunnel de Chavanne



Au-dessus du tunnel de Chavanne



Au-dessus du tunnel de Chavanne



Au-dessus du tunnel de Chavanne



Au-dessus du tunnel de Chavanne



Quelques mystères dans les bois...



Après l'effort retour à Aibre



La page culturelle

Aibre

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Aibre>

Le village, dénommé Arbe en 1147, dépend du comté de [Montbéliard](#), mais son territoire est partagé en plusieurs biens et fiefs. Cette situation est à l'origine du mi-partisme, qui perdure jusqu'à [1793](#). En 1361, les habitants de la seigneurie d'[Héricourt](#) sont affranchis par Marguerite de Bade et de Florimant, dame d'Héricourt. La localité, dont le nom devient Aybre en [1530](#), passe à la Réforme, et elle est rattachée en [1541](#) à la paroisse protestante de [Désandans](#). En 1584, le comte Frédéric affranchit les habitants qui lui sont assujettis. Le territoire subit les ravages des troupes des Guise en [1587](#), la [guerre de Trente Ans](#), ainsi que [la peste](#) et la famine en [1688](#). La partie héricourtoise d'Aibre est rattachée à la [France](#) après [1676](#), à la suite de la conquête de [Louis XIV](#). En 1793, l'ensemble du village est annexé à la France. *Il a depuis changé cinq fois de [département](#) et trois fois de [canton](#).*

Traversé par le ruisseau "Le Rupt", la commune est coupée par un pont avec d'une part le vieux village et ses fermes et d'autre part, les lotissements de pavillons. Le temple date de 1773 et appartient aux amis des temples de la vallée du Rupt. À l'extérieur du village, les catholiques ont maintenant leur petite chapelle.

Le temple



L'église

Rompant avec la tradition de l'église au milieu du village, la chapelle d'Aibre a été construite « provisoirement » dans les années 50 à l'entrée de la localité dominée par le temple. Soixante-dix ans plus tard, elle existe encore et reçoit une fois par mois une messe de la paroisse d'Héricourt.



Saulnot

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Saulnot>

Le village est marqué par un [passé minier](#) de huit siècles (du XII^e au XX^e siècle) avec l'[exploitation](#) de la [houille](#), du [sel gemme](#) issus du [bassin keupérien](#) et du [minerai de fer](#). Il reçoit la [croix de guerre 1939-1945](#) à l'issue de la [Seconde Guerre mondiale](#). Saulnot est rendue célèbre dans les [années 1970](#) par le groupe musical [Ange](#) qui s'est inspiré des récits d'un [maréchal-ferrant](#) du village pour la composition d'un album portant son nom, [Émile Jacotey](#). Le principal monument identifiable dans le paysage est l'[église en grès rose](#).

Les deux communes de [Corcelles](#) et Gonvillars fusionnent avec Saulnot le 31 décembre 1972. Le rattachement de Gonvillars devient définitif le 1^{er} mai 1997 par fusion simple tandis que Corcelles reste une [commune associée](#)^{A 3}.

En 2015, un projet d'implantation de seize [éoliennes](#) sur la commune et celle de [Granges-le-Bourg](#) suscite la [polémique](#)^{37,38}. Des habitants [riverains](#) du site visé, créent une association d'opposition au projet³⁹. Le 27 juillet de la même année, 70 personnes bloquent le conseil municipal en signe de [protestation](#)⁴⁰. Le projet retenu après concertation conserve finalement neuf éoliennes⁴¹ avant d'être rejeté par la préfecture de la Haute-Saône en novembre 2020 à la suite de la découverte d'un nid de [cigogne noire](#) et en raison de la proximité paysagère de la [chapelle Notre-Dame du Haut](#) de [Ronchamp](#) inscrite au [patrimoine mondial](#) de l'[UNESCO](#)⁴².

La grotte des Côtelottes (Grotte de la Baume)

<https://www.lieux-insolites.fr/hsaone/gonvillars/gonvillars.htm>

Dans la falaise de cette reculée s'ouvre à mi-hauteur une petite caverne, nommée également grotte des Côtelottes, qui a servi d'abri aux ours et aux hommes de la préhistoire. Au bas de cette caverne débute un étroit boyau qui donne accès à près de 5 km de galerie. La première évocation écrite de cette grotte date de 1833 et en 1880 ont été entreprises les premières fouilles.

Désandans

<https://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9sandans>

Désandans est une [commune française](#) située dans le [département](#) du [Doubs](#)

En 1793, la commune est rattachée à la France, et elle est promue chef-lieu de canton jusqu'en 1801. Les localités d'Allondans, d'Aibre de Lougres, de Présentevillers, de Raynans, de Saint-Julien, de Sainte-Marie, de Sainte-Suzanne, de Semondans, d'Echenans, de le Vernois et d'Issans sont alors placés sous son autorité. Le [canton de Désandans](#), supprimé en 1802, est alors rattaché à celui de Montbéliard.

En 2012, l'école de Désandans ferme ses portes pour être transformée en appartements. L'école la plus proche est celle d'[Arcey](#).

Fin